
令和３年 第２回占冠村農業委員会総会議事録 

 

  

開催日時  令和３年２月２５日（木）          開会 午後１時２５分 

                            閉会 午後２時１０分 

                          

 

開催場所  占冠村総合センター ２階 視聴覚室 

 

 

出席委員  会長 安 田 堅 吾 １番 鈴 木 雅 士 ３番 伊 藤 清 志  

４番 江 頭 謙一郎 ５番 堀 井 京 子 ６番 下 川 園 子 

 

欠席委員  ２番 熊 崎 一 弘 

 

事 務 局  事務局長 平 岡  卓 主幹 杉 岡 裕 二 主任 坂 本 龍 哉 

 

議事日程  日程第 １ 会議録署名委員の指名について 

日程第 ２ 会期の決定について 

日程第 ３ 報告第１号 農地法第１８条第６項による通知について 

日程第 ４ 議案第１号 農用地利用集積計画の決定について 
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令和３年 第２回占冠村農業委員会総会議事録 

 

事務局   ただ今より、令和３年第２回占冠村農業委員会総会を開催いたします。本

日、欠席の通知を受けている委員は、２番熊崎委員の１名です。したがいまし

て、在任委員の過半数以上の委員が出席していますので、占冠村農業委員会会

議規則第６条の規定により、本会議は成立いたします。 

 本日の議事日程について、説明いたします。 

      本日の議事日程は、議案書のとおり４日程です。本総会に付議された案件は

報告第１号、議案第１号の２件です。日程については以上です。 

      それでは議事進行については、占冠村農業委員会会議規則第４条の規定によ

り、安田会長に進めていただきます。 

議 長   ただ今の出席委員は６名であります。定足数に達しておりますので、これよ

り令和３年第２回占冠村農業委員会総会を開催いたします。 

      日程第１ 会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は会議規則第

１３条の規定により議長において、３番 伊藤 清志君、４番 江頭 謙一郎

君を指名いたします。 

      日程第２ 会期の決定についてお諮りいたします。本日の総会の会期は本日

１日間としたいが、これにご異議ございませんか。 

委 員   (異議なし) 

議 長   異議なしと認めます。よって本総会の会期は本日１日間と決定いたしまし

た。 

 日程第３ 報告第１号 農地法第 18 条第６項による通知について、を議案

とします。事務局より説明願います。 

事務局   報告第１号 農地法第 18条第６項による通知について、 

（読み上げて報告） 

事務局   補足説明させていただきます。 

      受付番号１につきまして、賃貸人である＊＊＊＊＊＊が亡くなられ、相続人で

ある娘の＊＊＊＊＊への相続登記が完了となりましたので、相続人と賃借人で

ある＊＊＊＊＊＊との間で改めて賃貸借契約を結ぶために合意解約となってい

ます。次の案件になりますが、合意解約後に改めて賃貸借契約についてお諮りい

たします。 

      受付番号２につきまして、占冠村と＊＊＊＊＊＊との賃貸借契約ですが合意

解約をした後に次の案件になりますが、新規の方に使ってもらいたいという意

向を確認しております。 

議 長   報告第１号について質疑等はございませんか。 

委 員   （なし） 



2 

 

議 長   なければ、報告第１号を終了します。 

   日程第４ 議案第１号 農用地利用集積計画の決定について、を受付番号ご

とに事務局より説明願います。 

事務局   議案第１号 農用地利用集積計画の決定について 

受付番号１ (読み上げて提案) 

議 長   これより審議に入ります。受付番号１について質疑等はございませんか。 

＊＊＊   相続人は娘さんですが、お母さんはいませんでしたか。 

事務局   お母さんもいらっしゃいますが、全て娘さんが相続しています。 

＊＊＊   １人で住んでいるのですか。 

事務局   お母さんと娘さんが一緒に住んでいます。 

議 長   他に質疑等ございませんか。 

委 員   (なし) 

議 長   なければ、挙手による採決を行います。本件に賛成の方は挙手をお願いしま

す。 

委 員   (賛成多数) 

議 長   本件は原案のとおり決定されました。 

      続きまして、受付番号２について、事務局より説明願います。 

事務局   受付番号２（読み上げて提案） 

議 長   これより審議に入ります。受付番号２について質疑等はございませんか。 

＊＊＊   ＊＊＊＊＊の地目はなんですか。おそらく畑だと思います。 

事務局   現況畑になっていると思います。 

＊＊＊   私の記憶では、ここはもともと＊＊＊＊が＊＊＊＊等の野菜を作っていたと

ころで、現状作っていないということであれば、こういった契約の時にまとめ

て使ってもらえるか等のお話になれば、遊休農地の発生を防止できると思いま

す。＊＊＊＊の意向もありますので、＊＊＊＊がどうしても野菜等を作るのに

使いたいということであれば仕方ないですが、双方で話し合ってもらうのが良

いのではないかと思います。 

＊＊＊   広い面積ですが、使っていた時は自家菜園として使用していたのですか。 

＊＊＊   ＊＊＊＊が現役の時に＊＊＊＊を植えて出荷をしていました。今はそういっ

た使用はされていないので、勿体ないと感じていました。草地として使っても

らった方が農地の維持ができると考えています。 

事務局   ＊＊＊＊と＊＊＊＊の意向を確認させていただき、次回の議案とさせていた

だきたいと思います。終期は今回のものと合わせるように次回案件としたいと

思います。 

＊＊＊   ４年何か月といった契約はできませんので、後からの契約を合意解約してひ

とつにまとめるのが良いと考えます。 
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議 長   他に質疑等ございませんか。 

委 員   (なし) 

議 長   なければ、挙手による採決を行います。本件に賛成の方は挙手をお願いしま

す。 

委 員   (賛成多数) 

議 長   本件は原案のとおり決定されました。事務局から＊＊＊＊と＊＊＊＊には先

程の話を伝えていただきたいと思います。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

続きまして、受付番号３について、事務局より説明願います。 

事務局   受付番号３（読み上げて提案） 

議 長   これより審議に入ります。受付番号３について質疑等はございませんか。 

委 員   (なし) 

議 長   なければ、挙手による採決を行います。本件に賛成の方は挙手をお願いしま

す。 

委 員   (賛成多数) 

議 長   本件は原案のとおり決定されました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊ 

続きまして、受付番号４について、事務局より説明願います。 

事務局   受付番号４（読み上げて提案） 

議 長   これより審議に入ります。受付番号４について質疑等はございませんか。 

＊＊＊   これは放牧地として使用予定ですか。 

＊＊＊   採草放牧地として利用したいと聞いています。 

＊＊＊   ＊＊＊＊の住宅はどちらの方ですか。 

事務局   図面上で＊側にあります。 

＊＊＊   対象地は場所でいうと＊＊＊＊＊の周りです。 

＊＊＊   ＊＊＊＊＊は図面の＊＊にあるところですか。 

事務局   そうです。 

＊＊＊   以前、＊＊＊＊が買うか借りるという話をしていた場所はこのあたりです

か。 

＊＊＊   それは＊＊＊に入って＊＊の場所です。 

      現在、＊＊＊＊の＊は親だけで＊＊＊＊＊＊＊＊＊になっています。今年だ

けでも約＊＊頭生まれる予定です。去年の段階で放牧地では２番を採ろうにも

伸びないくらいに綺麗に食べてしまっている状態でした。 

      そういった状況を聞いていますので、＊＊＊＊だけはなく、＊＊＊＊を含め

て、串内牧場で保育育成センターを今作っていますので、そこに 24 ヵ月齢ま

での子牛を預けられる等を考えますと地域で困っている人がいるのであれば、
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地域貢献といいますか＊＊＊＊＊＊＊＊のために自分の面積を少し減らせるか

なと考えています。 

＊＊＊   ＊＊＊＊＊の規模に応じて対応していただけるのは良いと思います。 

＊＊＊   ＊＊＊＊、＊＊＊＊にも言っていますが、二人とも＊＊＊＊＊＊＊働いたと

してその後は誰がそこを使うのかという話はしています。 

＊＊＊   ＊＊＊＊にしても＊＊＊＊にしても最終目標に向けてどれくらい面積が必要

かという話もあるとは思います。 

＊＊＊   今年生まれた頭数を考えるとこれ以上は頭数を増やしていくのは厳しいと思

います。ただ、現在持っている面積でギリギリ間に合う見込みです。 

議 長   他に質疑等ございませんか。 

委 員   (なし) 

議 長   なければ、挙手による採決を行います。本件に賛成の方は挙手をお願いしま

す。 

委 員   (賛成多数) 

議 長   本件は原案のとおり決定されました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

続きまして、受付番号５について、事務局より説明願います。 

事務局   受付番号５（読み上げて提案） 

議 長   これより審議に入ります。受付番号５について質疑等はございませんか。 

＊＊＊   この場所は＊＊＊＊＊＊の土地ですか。 

事務局   （受付番号４を）＊＊＊＊＊＊＊が村から借りているときに面積を拡大する

ために山林だった隣の土地を買ったところです。先程の受付番号４と一面とな

っていて、大半は村の土地となっていますが、山林を購入して整備したと記憶

しております。 

＊＊＊   隣の方も面積がありますが、整備して広げていくということは可能ですか。 

事務局   このあたりは＊＊＊の土地のため、湿地が多いです。そのため、これから広

げていくのはあまりよろしくはないと考えます。 

＊＊＊   ここを＊＊＊＊に賃貸してということですね。 

事務局   そうです。受付番号４を含めて一面で＊＊＊＊に任せると意向だと思いま

す。 

＊＊＊   受付番号４の話になってしまうのですが、村が所有する公簿原野の土地を＊

＊＊＊は購入する気はないのですか。 

事務局   ＊＊＊＊からは賃貸のお話をいただきましたので、村の財務担当にその旨話

を通したという状況です。売買の話についてもそちらを通して村の判断という

ことになります。 

＊＊＊   ＊＊＊＊からは村に対して売ってもらえないかという話はされていないとい



5 

 

うことですか。 

事務局   ＊＊＊＊からそういった話はありませんでした。＊＊＊＊は皆さまご存知の

とおり、＊＊＊＊＊＊ということで、まだ経営も安定していないということも

ありますので、経営の安定を目指していくことが経営の基本だと思います。そ

のため、村の方でも買うように話すということにもなりません。 

議 長   他に質疑等ございませんか。 

委 員   (なし) 

議 長   なければ、挙手による採決を行います。本件に賛成の方は挙手をお願いしま

す。 

委 員   (賛成多数) 

議 長   本件は原案のとおり決定されました。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

議 長   本総会に付議された案件の審議はすべて終了いたしました。 

      これにて、令和３年第２回占冠村農業委員会総会を終了いたします。 

      ご苦労様でした。 

  

上記は会議の顛末を記載して相違ない証として署名する。 

 

令和  年  月  日 

 

議  長 

 

３  番 

 

４  番 

 


